


[registrar en titulares](#) [conectar](#)
EL PAÍS.com Andalucía

Martes, 31/8/2010, 10:03 h

[Inicio](#) [Internacional](#) [España](#) [Deportes](#) [Economía](#) [Tecnología](#) [Cultura](#) [Gente y TV](#) [Sociedad](#) [Opinión](#) [Blogs](#) [Participa](#)
 [buscar](#)
[Andalucía](#) | [Cataluña](#) | [Comunidad Valenciana](#) | [Galicia](#) | [Madrid](#) | [País Vasco](#)
[ELPAÍS.com](#) > [España](#) > [Andalucía](#)

 1 de 17 en Andalucía [anterior](#) [siguiente](#)

La Junta critica por excesiva la expropiación en Doñana

Medio Ambiente discrepa "en las formas" del proceso de deslinde

ELSA CABRIA - Sevilla - 31/08/2010

Vota Resultado 3 votos



El proceso de deslinde de 36,8 kilómetros que el Gobierno central acometerá en el Parque Nacional de Doñana no satisface a La Junta de Andalucía. La Consejería de Medio Ambiente manifestó ayer, a través de un comunicado, su "discrepancia formal" por el procedimiento "en los términos" en los que se ha planteado. Y es que la declaración como dominio público marítimo terrestre de unas 9.200 hectáreas, no se circunscribe solo al litoral, sino que se adentra hasta 4,8 kilómetros en las dunas para ahondar en su conservación.

[Los agricultores de Albuñol, en el punto de mira](#)

La noticia en otros webs

- [webs en español](#)
- [en otros idiomas](#)

Fernando Hiraldo: "La polémica es una torpeza de la Junta y el Gobierno"

Junta y Ministerio de Medio Ambiente se apresuraron en señalar ayer que la institución regional mantiene sus competencias sobre espacios naturales protegidos, que en el caso de Doñana están transferidas desde 2006. Pero la franja del litoral corresponde a la Dirección General de Costas, según señala la Ley de Costas en su artículo 110. Y eso es precisamente lo que afecta a la Junta porque el deslinde no se limita a los 25 kilómetros de la playa, si no que la expropiación de la franja de arena abarca todo el cordón de dunas.

La política especialmente conservacionista que el ministerio planea desarrollar en Doñana hace que la Junta no se cierre en banda a presentar un recurso. Y es que ya ofreció un plan de deslinde alternativo que, según señalaron, dotaría al parque del "máximo nivel de protección". Aunque Costas ya ha firmado el deslinde, la consejería evitó ayer adelantar si impugnará la decisión hasta que se publique en el Boletín Oficial del Estado (BOE). Asociaciones conservacionistas, como WWF y Ecologistas en Acción, aplaudieron ayer la decisión del Gobierno central de deslindar el litoral de Doñana. Algo que también hizo Fernando Hiraldo, director de la Estación Biológica de Doñana, dependiente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), que incluso pidió una actuación más amplia, que incluya marismas y arrozales. Sin embargo, fue muy crítico con la polémica que, a su juicio, han generado las administraciones. Y calificó el enfrentamiento de "torpeza manifiesta".

El de Doñana es el mayor deslinde en territorio peninsular desde que se aprobó, en 1988, la Ley de Costas. Una forma de proteger el entorno a largo plazo, y que, por su dimensión (incluye la protección del sistema dunar), implica un control estatal sobre cualquier proyecto que se pueda plantear en la costa. Un método de expropiación que ha disgustado a la Junta. Y de ahí, que quepa la opción del recurso.

Que la Administración andaluza mantiene sus competencias en protección de espacios naturales es algo que subrayaron ayer ambos organismos en sus comunicados. Pero eso es lo que el Estado quiere dejar más que amarrado: Una garantía de la conservación de Doñana.

A través de un discurso comedido, pero crítico, la Consejería de Medio Ambiente reprochó las formas al afirmar que el ministerio ha realizado una interpretación "al pie de la letra" de la Ley, al considerar las dunas de dominio público. Y es que, al margen de esta actuación, aún quedan las marismas interiores pendientes deslindar.

Por eso, la Junta subrayó ayer que Doñana "ya goza" del máximo nivel de protección y recordó su plan alternativo, que fija el dominio público en la Flecha de Doñana: Desde



Última Hora

Mueren cuatro soldados de la OTAN en Afganistán. Tres de ellos murieron en una explosión producida en el este del país y el cuarto por otra registrada en el sur. Once soldados de la fuerza internacional han fallecido en suelo afgano en los dos últimos días. <http://cort.as/O9pf>

EL PAÍS

Menos de 1 minuto

La secretaria de Organización del PSOE, Leire Pajín, encabeza una delegación que hoy viaja a Cuba para conocer el **proceso de excarcelaciones** de presos políticos. Mantendrán encuentros con las autoridades del país y con representantes de la Iglesia católica.

EL PAÍS

Hace 7 minutos

El Atlético de Madrid celebrará hoy con su afición el título de la Supercopa de Europa. A las 18.00 los jugadores visitarán la Catedral de La Almodena y...

Escáner de Mano

 Precio **129 €**

Lo más visto [...valorado](#) [...enviado](#)

- Enterrados a 700 metros... y con problemas de alcohol
- La mujer más odiada en Internet
- Telefónica pone en entredicho las tarifas planas "ilimitadas"
- Los meteoritos golpearon dos veces a los dinosaurios
- Un hombre mata a siete personas y hiere a 15 en Eslovaquia
- Los Emmy se ciñen al guión
- Hacienda investiga los ayuntamientos en busca de fraudes urbanísticos
- Los activistas denunciarán a la policía marroquí por tortura, agresiones verbales y detención ilegal
- Berlusconi justifica el circo romano de Gaddafi: "Es solo folklore"
- "Activaré algo pero ahora te digo el qué"

el último deslinde en el extremo sur de Matalascañas hasta el límite sur de la marisma del parque.

El director de la Estación Biológica apoyó el informe que el ministerio encargó en 2008 al profesor Miguel Ángel Losada, de la Universidad de Granada (UGR). Él mismo lo solicitó para ofrecer un estudio "más técnico" que el realizado por la empresa pública Tragsatec. Entre sus conclusiones, el estudio no recomendaba el plan alternativo de la Junta y señalaba que "desde la playa hasta las dunas más interiores forman parte del dominio público marítimo terrestre".

La actuación del Gobierno levantó ayer las sospechas de Hiraldo. "La aplicación de la Ley es buena, el estudio, inapelable, pero da la sensación de que el ministerio quiere recuperar competencias".

En 2006, el Gobierno cedió a la Junta 19.636 hectáreas, de las 30.123 que poseía en Doñana. Y se reservó la finca de las Marismillas, que ocupa 10.487 hectáreas, para usos protocolarios. A partir de ahora, las actuaciones requerirán el permiso de Costas. Un cambio que puede bloquear el plan del alcalde de Almonte, Francisco Bella (PSOE), de crear una línea de transporte público que atraviese 10 veces la playa de esta reserva de la biosfera. El regidor declinó hacer ayer declaraciones.

Anuncios Google ¿Que es esto?

Apadrina un Niño
Intervida.org/Apadrinar Juntos podemos Cambiar la Vida de Miles de Niños. Apadrina Ahora!

6 grandes vinos - 50% dto
www.vinoseleccion.com Vinoselección Club de Vinos. Gratis Sacacorchos valorado en 36 €

Cruz Roja Española
www.socios.cruzroja.es Únete al mayor movimiento solidario del mundo

Vota Resultado 3 votos 1 de 17 en Andalucía [anterior](#) [siguiente](#)

Imprimir [¿Qué es esto?](#) Puedes utilizar el teclado:

Corregir

MÁS INFORMACIÓN:

[Los agricultores de Albuñol, en el punto de mira](#)

OTRAS EDICIONES

Publicado en [Edición Impresa](#) en la sección de

[Versión texto accesible](#)

Edición de Bolsillo, edición para [PDA/PSP](#) ó [Móvil](#)

[Edición Impresa en PDF](#) - 31-08-2010

Última hora

Lo último

- 09:45 Desarticulada por primera vez una red de explotación sexual masculina
- 09:44 La tienda de Apple ofrece más de 250.000 aplicaciones
- 09:26 Detenidos en el aeropuerto de Ámsterdam dos yemeníes con un equipaje sospechoso
- 09:24 El número de hipotecas constituidas bajó el 10,8% en junio
- 09:18 Comienza la excavación del túnel para rescatar a los 33 mineros

cuenta NARANJA 3,50% T.A.E. [Ver más noticias](#)

Vídeos **Fotos** Gráficos

Maletas sospechosas en Schiphol - 09:39

Reunión entre Urkullu y Patxi López - 07:00

El matrimonio Obama y sus hijas - 07:00

cuenta NARANJA 3,50% T.A.E. [Otras fotos](#)

el escaparate de EL PAÍS

LA MEJOR MANERA DE CONSERVAR TUS ALIMENTOS

Consigue un juego de 9 recipientes herméticos por sólo 21,90 €.
 DOMINGO 5, CARTILLA .

EL PAÍS